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会長挨拶 大石 秀成 会長

本日の例会は先週に引き続き次世代を

担う若者…荒井先生率いる 学校法人

佐藤栄学園栄東高等学校理科研究部を

お招きしての卓話「芝川調査報告」で

す。毎年恒例ですね。よろしくお願い

いたします。川を含め、我々を取り巻

く自然も物言わぬ生き物だと私は思っ

ています。そう言った意味で「芝川」

も皆さんの長年にわたる地道な調査は、とても貴重かつ有意義

であると思っています。昨年と比べ何がどの様に変化したのか

そして、何を発しているのか是非お聞かせください。さて、本

日は3月12日…昨日は3月11日。14年前の昨日 2011年3月11日14

時46分頃東日本大震災が発生しました。警察署・復興庁の発表

によると2月1日現在全国で死者数15,900人。関連によって亡く

なられた方2,520人。14年経った今でも行方不明の方2,520人。

更に未だに避難生活を送られている方も2万7615人ということで

す。弊社のお客様も被害に遭いました。ご家族の気持ちを察す

ると今でも胸が痛みます。「忘れられない 大切な人」への思い

と同時に「前へ進むしかない」という現実との狭間で葛藤の

日々を送られているという事です。私は、その日まるでアク

ション映画のワンシ―ンを彷彿させる、テレビに映された津波

の恐ろしさを、今も鮮明に記憶に残っています。そして、翌日

からは普段の生活には見られない光景が多々ありました。余震

を事前に知らせる携帯電話の音で、不安に成った事もありまし

た。最近では記憶に新しい「能登半島地震」や「岩手県大船渡

での山林火災」また「ロサンゼルスでの山林大火災」等、予期

せぬ事が次から次へと起こっています。他人事とは思わず防災

に対する意識を高め、「備えあれば憂いなし」という言葉もあ

る様に準備が大切と思います。最後に、普段通りに日々の生活

を送れて、ロータリー活動ができ、例会場に笑顔いっぱいの会

員が「一同が会せる」事に感謝し会長の挨拶とします。

青少年交換学生

＊大石秀成会長

＊岡田悦行会長エレクト、河本博会員、瀬田雄一副

幹事、楯基之直前会長、田中秋弘会員、千代邦夫会

員、渡慶次賀敬会員、三枝和男会員、横山勇一会員

＊大屋文夫会員、小林聡会員、立原靖広会員、堀江

誠一会員、堀口勝三会員、山田雅明会員、横田勝美

副会長、渡部正司会員

ご協力いただきありがとうございました。

１８件２９，０００円 合計１，０９０，４００円

スマイルＢＯＸ報告 大屋 文夫 副委員長

出席報告 大屋 文夫 副委員長

１．能登半島災害復興支援＆ポ

リオ根絶チャリティゴルフコン

ペ開催の案内が来ております。

先日、ゴルフ同好会のグループ

LINEには載せていたのですが、

５月９日（金）

プレステージカントリークラブにて予定されます。個

人的には４組を出したいなと思っておりますので、ご

協力をよろしくお願いしたいと思います。

２．３月９日（日）に少年野球チームへのボール寄贈

およびペットボトルキャップの回収に、ご協力いただ

きました会員の皆さま、ありがとうございました。事

務局より、キャップが多数集まっているので回収を予

定しております。会員で集めてる方がいましたら、今

週中ぐらいに事務局の方に持ってきていただくようお

願いします。

３．次に再来週の例会は、渡慶次会員の卓話です。例

会終了後、クラブ協議会を開催する予定でおります。

多数の参加をよろしくお願いします。

４．今日お越しいただいてるアルーの帰国の日程が急

遽決まりました。私も先ほど聞いたのですが、４月６

日（日）１３時成田発です。お見送りが可能な方は大

石会長の車で一緒に参りましょう。

幹事報告 瀬田 雄一 副幹事

栄東高等学校

理科研究部 ２年

『水温上昇および水質の変動が河川生態系に与える影響とその

将来展望について-芝川を事例として』お話していきます。近

年、地球温暖化と気候変動の影響で、全国河川で水温の上昇が

進んでいます。また、特に都市周辺の河川では流域の土地利用

の変化やヒートアイランド現象などにより、水質が大きく変動

しています。その変動が河川にどのような作用をするのか近年

重要な課題となっており、そこで私は実際に芝川で水温や水質

の調査を行い、その変化が河川生態系にどのような影響を及ぼ

すのかを考察しました。本発表では、その結果を元に芝川はど

のような水質なのか、そして水温上昇が河川生態系に、どのよ

うな影響を及ぼすかについて発表しようと思います。まず水質

調査の実施条件です。天候が晴れであること。前日の降雨によ

る河川の増水や濁りなどがない安定した条件下で実施すること。

調査日時は、地点による値の差が明確に表れる7月下旬から8月

上旬に設定。各種パラメータの測定にはパックテストを使用。

そして調査地点は、上流から道三橋、砂大橋、第七調節池、宮

後橋、八丁橋、天神橋、鳩ヶ谷大橋です。まず、宮後橋で数値

から考えられる考察としては、施肥に由来する窒素成分が降雨

や灌漑によって流出している可能性、高温による微生物の活動

が活発になり、有機物の分解が加速している可能性、夏の大雨

により底泥がかき乱され、堆積していた無機態窒素が放出され

た可能性です。鳩ヶ谷大橋でNO3-の値が大きいのは、去年考察

して調査地点の直前に流れ込んでる竪川から流入を予測しまし

たが、今年の調査では、竪川だけでなくて農業用水や他の河川

からの流入があると考察しました。今後、流入河川の詳細な調

査を実施していく予定です。第七調節池では、ｐHとCODの値が

高いのは、植物プランクトンの増殖によって引き起こされた可

能性が高いと考察しました。実際にこの調節池の沿岸部で小規

模なアオコと思われる現象の発生を確認しています。この部分

の水質を採水して顕微鏡で観察して調査したところ

Aulacoseira属珪藻類棒状のプランクトン、Microcystis属藍藻

類コロニー状プランクトンが確認されましました。生物調査で

は、第七調節池で行いました。2013年度2015年度にも行ってい

てます。ヌマエビ類はすべての調査年で多数確認され安定した

生息が確認され、クロメダカ・ヨシノボリ類はどの調査年も一

定数確認され、コイ類魚類は、採取の割合が減少傾向で今年は

一匹も採取出来なかったことから、高温に弱い魚類の生息数が、

減少している可能性を考察しました。今後の研究課題と展望は、

鳩ヶ谷大橋の数値の解明、第七調節池でのより正確なプランク

トン種同定、セルカウンター等を使った植物プランクトンの正

確な量的比較、植物プランクトンの特定条件下における増殖率

の調査、最後に今後もこの芝川に全域において、継続的なモニ

タリングを行い、水温上昇と水質変化が生態系及ぼす影響を、

詳細に分析していこうと思っております。以上で研究報告を終

わりにします。ご視聴ご清聴ありがとうございました。

発表

古里 優磨さん

社会奉仕委員会 野球連盟ボール寄贈

Arou LEEさんへ３月分

おこづかいが授与されま

した。

皆さんこんにちは。今日は最後で悲しいです。皆さんのお

かげで７か月間、日本で幸せな交換学生をしました。本当

に本当にありがとうございました。
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